

FONDS MONÉTAIRE INTERNATIONAL

GROUPE DE LA BANQUE MONDIALE

BANQUE INTERNATIONALE POUR LA RECONSTRUCTION ET LE DÉVELOPPEMENT

SOCIÉTÉ FINANCIÈRE INTERNATIONALE

ASSOCIATION INTERNATIONALE DE DÉVELOPPEMENT

CENTRE INTERNATIONAL POUR LE RÈGLEMENT DES DIFFÉRENDS RELATIFS AUX INVESTISSEMENTS

AGENCE MULTILATÉRALE DE GARANTIE DES INVESTISSEMENTS



Communiqué de presse n° 58 (F)

13 octobre 2008

Déclaration finale de M. **DOMINIQUE STRAUSS-KAHN**,
Président du Conseil d'administration et
Directeur général du Fonds monétaire international,
à la séance de clôture

TEXTE PRÉPARÉ POUR L'INTERVENTION

**Déclaration finale de M. Dominique Strauss-Kahn,
Président du Conseil d'administration et
Directeur général du Fonds monétaire international,
à la séance de clôture**

Monsieur le Président, je voudrais profiter de cette occasion pour remercier l'ensemble des Gouverneurs et de nos invités pour le travail accompli durant ce long week-end.

Cela a été une Assemblée annuelle inhabituelle, tenue dans une atmosphère de crise. Le monde entier avait les yeux rivés sur nous, et nous avons — le FMI, la Banque mondiale et vous-mêmes — relevé superbement le défi.

Cette Assemblée a aussi été l'occasion d'un véritable échange de vues. Nous avons appris les uns des autres :

- Ce samedi, lors du CMFI, Stefan Ingves nous a fait bénéficier de son expérience de la crise suédoise du début des années 90.
- Nous avons écouté les conseils donnés par M. Nakagawa sur le rôle du FMI et les leçons à tirer de l'expérience japonaise et de la crise asiatique.
- Nous avons entendu M. Somavia, observateur pour l'Organisation internationale du travail, nous demander, dans un plaidoyer simple et sincère, de garder à l'esprit les conséquences que les décisions que nous prenons au sujet de la crise auront sur tous ceux qui travaillent.

Aujourd'hui, j'ai été frappé par l'unité de propos des intervenants. Les gouverneurs ont certes émis différents avis sur des questions spécifiques :

- J'ai pris bonne note, notamment, du conseil donné par M. Yi Gang, au nom de la République populaire de Chine, qui a demandé au FMI d'axer la surveillance en priorité sur la tourmente financière actuelle, d'approfondir son analyse, d'en tirer les enseignements et d'écouter les opinions des pays membres ;
- J'ai entendu aussi le conseil du Gouverneur des Philippines, qui nous a exhorté à ne pas oublier les effets de la crise des produits alimentaires et des combustibles sur les pauvres des pays émergents et des pays en développement.

- Mais au-delà de ces différences dans les conseils donnés, j'ai noté un thème commun : nous sommes ensemble dans la situation actuelle, et c'est ensemble que nous devons agir. C'est pour moi le message le plus important de ce week-end.

Avant de clore cette Assemblée, permettez-moi de formuler quelques mots de remerciement.

Je voudrais d'abord remercier nos hôtes, à savoir le Gouverneur pour les États-Unis, le gouvernement américain et la municipalité de Washington.

J'aimerais ensuite remercier les services de police du District of Colombia, qui ont assuré notre sécurité, ainsi que la population de Washington qui nous a accueillis dans sa ville.

Je tiens également à vous remercier, Monsieur le Président, ainsi que les Secrétaires de la Banque mondiale et du FMI, pour l'organisation de ces réunions. Je remercie aussi Bob Zoellick pour le travail qu'il a accompli avec moi ces derniers jours et tout au long de l'année écoulée.

Merci aussi aux services du FMI et de la Banque mondiale, qui ont rédigé les documents à notre intention, qui nous ont aidés à respecter les horaires, et qui ont organisé l'information et traduit nos propos.

Enfin, je remercie le Service des conférences Banque-FMI et le Secrétariat commun, tout particulièrement Alice Yeo, qui a brillamment organisé sa première Assemblée annuelle, bien qu'elle n'ait pris ses fonctions qu'en mai dernier.

L'an prochain, nous nous réunirons à Istanbul. Je sais que les membres du Service des conférences Banque-FMI commenceront à préparer cette rencontre dès que la présente Assemblée sera terminée. J'espère toutefois qu'ils prendront d'abord quelques jours de repos bien mérités.

Enfin, j'aimerais vous remercier, Mesdames et Messieurs les Gouverneurs. Grâce à vous, cette Assemblée du FMI et de la Banque mondiale a été un succès dont je me souviendrai et qui, je l'espère, sera utile à tous. Je vous souhaite un bon retour dans vos pays respectifs.

Merci beaucoup.